

Viernes 06 de Octubre de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3Positiva>, la participación de comercios en la banca Alicia Salgado / enviada MÉRIDA, Yuc., 5 de octubre.- El gobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz, se pronunció por la participación de empresas comerciales en la actividad bancaria del país, para estimular un entorno más competitivo que conduzca a la baja de comisiones y tasas de interés activas. Comentó que, hasta ahora, la "eficiencia derivada de una administración en manos de bancos del exterior con frecuencia ha redundado en mayores utilidades (para las matrices), pero no necesariamente en beneficios para el consumidor". En opinión del banco central, ni los réditos ni las comisiones bajan porque "el mercado está creciendo tan rápido que los bancos pueden continuar cargando tasas de interés altas, dado que aun si mantienen su cuota de mercado, el pastel se está haciendo más grande, y entonces pueden seguir por un rato cobrando tasas caras, comisiones mayores y teniendo utilidades muy altas. Ése es un reto y tenemos que enfrentarlo."

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164277>Imbatibles, IPC y Dow Jones Ari Audi / Finsat Las bolsas de valores de México y Nueva York volvieron a establecer nuevos máximos históricos, en tanto que el tipo de cambio peso-dólar rebotó casi tres centavos. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) no sólo alcanzó su récord número 29 del año, sino que también registró una operatividad jamás vista antes, mientras que en Wall Street el Promedio Industrial Dow Jones estableció su tercera marca en forma consecutiva. El Índice de Precios y Cotizaciones ganó 1.0 por ciento, al colocarse en 22 mil 326.86 unidades, pero a contracorriente la paridad cambiaria pasó de 11.0150 a 11.0430 pesos por dólar spot. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164248>Invertirá Mazatlán 35 mdd en infraestructura portuaria El puerto de Mazatlán, Sinaloa, invertirá 35 millones de dólares para la construcción de diques y otras obras para atender la creciente demanda de barcos de carga y de cruceros turísticos. Los administradores del recinto portuario, José Luis Orozco y Karen Ruelas, informaron a Notimex que estas obras permitirán a los barcos de diferentes calados maniobrar y dar vueltas dentro del canal, y que los turistas que lleguen en cruceros puedan caminar por áreas seguras sin invadir la zona de contenedores. Esta expansión física, explicaron, se debe al nuevo despertar que tiene Mazatlán tanto en el rubro de turismo como en la importación y exportación de mercancías. Sin embargo, Orozco y Ruelas comentaron que uno de los problemas que padece la zona comercial es la falta de una grúa de pórtico para el desembarco y embarque de contenedores en los llamados súper barcos, que -afirmaron- sí caben en Mazatlán.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164252>Iniciará CFE en 2007 líneas subterráneas con Pidiregas Gabriela Chávez / Finsat GUADALAJARA, Jal., 5 de octubre.- La distribución de energía eléctrica mediante instalaciones subterráneas que colocarán a México a la altura de países desarrollados, será una realidad, gracias al programa de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para sustituir cableado aéreo por instalaciones ocultas, proceso que contará con la participación de empresas privadas. El reemplazo de cables comenzará en abril de 2007 en nueve redes eléctricas hoy obsoletas, las cuales abastecen principalmente poblaciones rurales de Oaxaca, Michoacán, Guerrero y el Estado de México; la inversión será de 220 millones de pesos con Proyectos de Infraestructura Productiva Diferida en el Gasto (Pidiregas); un esquema "llave en mano" en el que los inversionistas privados realizan la obra y ya concluida se la venden al gobierno. El anuncio lo hizo el subgerente nacional de Planeación de la CFE, Ignacio Francisco Morquecho Castillo, durante su participación en la Expo Congreso Nacional de la Industria de la Construcción Eléctrica (Electricón) en esta ciudad que reúne a empresas del sector.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>Impulsar el desarrollo económico del país, demandan industriales Ivette Saldaña México no puede continuar en el discurso y en las promesas, sino que es hora de trazar las acciones que impulsarán el desarrollo económico del país y que terminarán con los problemas de falta de aplicación del Estado de derecho, rezagos en materia de competitividad, inseguridad, insuficiente apoyo a pequeñas y medianas empresas, y la necesidad de que se concreten las reformas estructurales, aseveró el presidente entrante de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Ismael Plascencia. Ante el presidente Vicente Fox, el nuevo líder de los industriales dijo que es necesario dejar de hablar y empezar a trabajar para evitar que la realidad sea más complicada que ahora. Aseveró que el sector industrial deberá de "aplicar la maña, destreza y artificio" para transformar el país en beneficio de toda la población. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164133>Reflejan indicadores signos de desaceleración (Guadalupe Cadena) Indicadores que miden las tendencias generales de la economía mexicana reportaron un comportamiento favorable, aunque con algunos signos de desaceleración en el ritmo de crecimiento. El indicador anticipado, cuya función es predecir la posible trayectoria de la economía en el corto plazo, se elevó 0.9 por ciento en julio respecto del mes inmediato anterior. En tanto que el indicador coincidente, que refleja un comportamiento similar al ciclo económico, disminuyó 0.5 por ciento en el mismo tiempo de estudio, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Los indicadores compuestos coincidente y adelantado incorporan información mensual y en términos desestacionalizados de algunas variables financieras, así como del mercado de bienes y servicios, con el propósito de tener una idea sobre la dirección que sigue la economía. Por lo tanto, los indicadores compuestos no pueden considerarse como un pronóstico acerca de la magnitud del crecimiento de la actividad productiva en su conjunto. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164261>Desplaza la fructosa al azúcar en el mercado mexicano Lourdes Edith Rudiño Si bien es cierto que el creciente uso de maíz para elaboración de etanol ha encarecido los precios mundiales del grano y ha acotado en Estados Unidos la producción de fructosa de jarabe de maíz, el mercado mexicano de edulcorantes presenta cada vez una mayor presencia de esta fructosa. Información del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) muestra que entre enero y agosto de 2006, México importó 135 mil 806 toneladas de alta fructosa desde todos los orígenes, lo cual representa 151 por ciento más que el mismo periodo del año anterior. Durante todo 2005, México importó 153 mil 962 toneladas de este edulcorante, 504 por ciento más que las 25 mil 478 toneladas de un año atrás, pero todavía muy abajo del año récord de importaciones, que fue 1997, con 269 mil 340 toneladas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164263>Reconvertir cultivos de maíz blanco a amarillo, desafío: productores (Lourdes Edith Rudiño) Los productores de maíz prevén elevar en pocos años la producción de maíz amarillo, de 1.4 millones de toneladas actualmente a ocho millones, para así sustituir importaciones. El secretario de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM), Carlos Salazar, presentó ayer una estrategia mediática que, vía mensajes en radio y televisión, buscará "fortalecer la conciencia" en productores, consumidores, industria y gobierno sobre la necesidad de ordenar el mercado nacional del maíz, frente a la apertura total del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) en enero de 2008. El plan busca que Coahuila, Guerrero, Jalisco, Estado de México, Puebla, Tlaxcala, Guanajuato y Veracruz, reconviertan paulatinamente un millón de hectáreas sembradas de maíz blanco hacia amarillo. Ello, a fin de satisfacer las necesidades de productores pecuarios; industriales del almidón, de fructosa, aceites, derivados químicos, de alimentos balanceados y pigmentos, y para atender también demandas que se presentarán en el futuro, por ejemplo la producción de etanol (sustituto de gasolina) a base de maíz amarillo. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164276>Superan petroprecios los 60 dpb por anuncio de recorte de la OPEP NUEVA YORK, EU, 5 de octubre.- El petróleo subió a 60 dólares hoy, por noticias de que la OPEP planea recortar su oferta en un millón de barriles por día tan pronto como sea posible para impulsar al precio. El crudo estadounidense cerró con un alza de 62 centavos, o un 1 por ciento, a 60.03 dólares el barril, y el Brent en Londres avanzó 78 centavos a 60 dólares el barril. El crudo se ha deslizado desde máximos de 78.40 dólares en julio, lo que alarmó a la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP). "Los precios habrían seguido bajando a menos de que viéramos acciones concretas por parte de la OPEP", dijo Adam Sieminski, una analista de Deutsche Bank. "El aumento de los inventarios está diciéndonos que el mercado está muy bien abastecido", agregó.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>Aumentó 3.9% el ahorro bancario este sexenio Empresas y familias depositaron 74 mil mdp promedio anual, lo que dio una cifra sin precedente de 1.384 billones de pesos. Pese al bajo rendimiento de las tasas de interés, y gracias al fortalecimiento del sistema bancario por medio del capital extranjero, aumentó la captación de ahorro por parte de la banca comercial. Durante el mandato del presidente Fox, el ahorro depositado en la banca comercial creció 3.91 por ciento real anual, ya que empresas y familias concentraron excedentes por más de 74 mil millones de pesos, promedio anual, para alcanzar una cifra sin precedente de 1.384 billones de pesos. No obstante, los recursos en cuestión tienen una menor participación respecto de la economía, pues representaron 14.6 por ciento del Producto Interno Bruto al cierre del primer semestre del año; esto contrasta con lo observado en el sexenio anterior, cuando el ahorro bancario significó 16.3 por ciento del Producto.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164178>El mercado de divisas nacional reacciona al endurecimiento de la política monetaria del BCE; el spot, en 11.0430 Ricardo Jiménez En el mercado de divisas nacional la paridad peso-dólar reaccionó con movimientos ascendentes luego de la determinación del Banco Central Europeo (BCE) de endurecer aún más la política monetaria mediante el incremento de 0.25 puntos porcentuales en su tasa de interés, para llevarla a 3.25 por ciento. La decisión se adoptó luego que las autoridades vislumbraron presiones inflacionarias en el mediano plazo, derivadas aún del comportamiento de los precios de los energéticos. De esta forma, las operaciones en el mercado nacional llevaron al dólar interbancario en su modalidad spot a un precio de 11.0430, lo que significó un incremento de 2.80 centavos frente a su cierre inmediato anterior.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164212>Extiende margen sobre 22 mil puntos la BMV; suben bolsas de NY Felipe Sánchez G. Sin nuevos indicadores de la economía en Estados Unidos, prevaleció en las bolsas la inercia ascendente de las dos jornadas anteriores, impulsadas por una mejora en el ánimo de los inversionistas y por la expectativa de resultados favorables de las empresas. En México, la BMV concluyó con un avance exacto de 1.0 por ciento, con lo cual el índice se mantiene en máximos de su historia en 22 mil 326.86 unidades. El alza se dio con un fuerte volumen de 194.2 millones de acciones en 16 mil 826 transacciones -una nueva marca en la operatividad. Entraron a remate 88 emisoras, de las cuales 60 subieron, 19 perdieron y nueve no cambiaron. El tono favorable en Nueva York y la mejora en las expectativas de tasas de interés y en los resultados trimestrales de las empresas, fueron los factores de impulso. El Reforma <http://www.reforma.com/nacional/articulo/694767/Confirma> examen debate educativa Sonia del Valle Ciudad de México (6 octubre 2006).- Los resultados del examen Evaluación del Logro Académico de los Centros Escolares (ENLACE) confirman que México está reprobado en Matemáticas y Español. De acuerdo con los resultados, 6 de cada 10 alumnos que concluyen la secundaria no cuentan con conocimientos básicos en la primera materia y 4 de cada 10 en la segunda. En el caso de primaria, los resultados tampoco son alentadores, pues 7 de cada 10 niños se ubicó en los niveles de logro elemental e insuficiente, y sólo 3 por ciento obtuvo calificaciones de excelencia. Luego de que los alumnos pasan nueve años por el sistema de educación básica, el promedio nacional no alcanza para ubicarse en el nivel de excelencia.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/694898/Planean> recorte en producción de OPEP Londres, Reino Unido (6 octubre 2006).- El presidente de la OPEP, Edmund Daukoru, dijo el viernes que esperaba que el grupo productor alcance para el lunes un consenso sobre los recortes de oferta de crudo, que podrían rondar un millón de barriles diarios (bpd). Un delegado de alta jerarquía de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) comentó el jueves a Reuters sobre los planes de sacar lo más pronto posible del mercado un millón de barriles diarios, equivalente a un 3.4 por ciento del total de los suministros petroleros del grupo. "Para el lunes el consenso emergerá, así lo espero", dijo Daukoru, quien es también la máxima autoridad petrolera de Nigeria, en una entrevista telefónica con Reuters.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/694879/Se> debilita empleo en EU Washington DC, Estados Unidos (6 octubre 2006).- Los empleadores estadounidenses incorporaron a sólo 51 mil trabajadores en septiembre, por debajo de lo esperado, según un informe del gobierno publicado el viernes que mostró debilidad en los sectores de la construcción, manufacturero y minorista. El informe sobre las nóminas no agrícolas mostró además que la tasa de desempleo cayó a un 4.6 por ciento el mes pasado desde el 4.7 por ciento de agosto. La cifra de 51 mil empleos es la más débil desde octubre del 2005, cuando se crearon apenas 37 mil puestos tras los huracanes Katrina y Rita. Economistas de Wall

Street habían pronosticado una cifra de 125 mil trabajadores, según un sondeo de Reuters realizado la semana pasada, aunque en los últimos días recortaron sus estimaciones. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/694900/Analizan déficit fiscal en Europa Bruselas, Bélgica \(6 octubre 2006\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/694900/Analizan_déficit_fiscal_en_Europa_Bruselas,_Bélgica_(6_octubre_2006).-)- Italia y Grecia deberán explicar la próxima semana la situación de sus déficit presupuestarios en un encuentro de ministros de Finanzas de la zona euro, donde también se discutirá cómo podrían reducir la inflación los gobiernos nacionales. Los ministros de Finanzas de los 12 países donde circula el euro y el presidente del Banco Central Europeo (BCE), Jean-Claude Trichet, se encontrarán el lunes en Luxemburgo. Sus pares de los otros países de la Unión Europea (UE) se les unirán el martes. "Actualmente, muchos países están adoptando sus presupuestos, pero esto será un tema principalmente para algunos países que tienen problemas en esta área", dijo una fuente cercana al encuentro. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/694736/Se estanca PIB per cápita con Fox Alberto BarrientosMonterrey, México \(6 octubre 2006\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/694736/Se_estanca_PIB_per_cápita_con_Fox_Alberto_BarrientosMonterrey,_México_(6_octubre_2006).-)- México se ubicará en este año en el lugar 57 en PIB per cápita, lo que representa un descenso de 8 lugares respecto al año 2000. A pesar de llegar en este año a 7 mil 755 dólares por cada mexicano, según cifras del Fondo Monetario Internacional (FMI), lo que representa un crecimiento del 31 por ciento respecto al final del sexenio de Zedillo, el avance de otros países desplazó a México. Expertos atribuyeron el estancamiento de México a la falta de visión del País, lo que ha provocado que países como Corea del Sur y Chile hayan desplazado al País. Incluso en el 2006, México perdió el liderazgo en PIB per cápita en América Latina dejándolo en manos del país andino. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/143892.html>Restringen gasto a trabajo científico, revela el Conacyt Nurit Martínez A pesar de que desde el inicio del gobierno del presidente Vicente Fox los centros de investigación en México demostraron que el trabajo que realizan alcanza una calificación de "excelencia", y que se mantuvo en promedio por arriba del 9.5, la actual administración, a través del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), restringió el presupuesto del desarrollo científico y tecnológico, al grado de que, en este momento, la inversión nacional presenta un retroceso al ubicarlo a niveles de hace 10 años, respecto del Producto Interno Bruto. En el Informe de Rendición de Cuentas de la Administración 2000-2005, el gobierno del presidente Fox reconoce que la inversión en este sector se ha caracterizado por ser "marginal y lento", y que contrario a lo que se planteó en el Programa Especial de Ciencia y Tecnología, de propiciar un cambio en este sector, se continuó con esa tendencia de "indefinición en el tratamiento presupuestal". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54238.html>Apoyan entrada de más competidores a la banca Romina Román Pineday José Manuel Arteaga MÉRIDA.- Guillermo Ortiz Martínez, gobernador del Banco de México, apoyó la incursión de cadenas comerciales al negocio bancario, porque impulsarán la competencia y traerán beneficios a los consumidores. "Su entrada puede aumentar la competencia, en la medida en que haya más puntos de distribución, esto puede ser provechoso", dijo en el marco de la XIV Conferencia Internacional de Supervisores Bancarios. Las cadenas de supermercados Wal-Mart -la más grande del país-, Coppel y Chedraui iniciaron los trámites ante la Secretaría de Hacienda para ofrecer servicios bancarios. Además, Liverpool evalúa la posibilidad de solicitar también la autorización, mientras que Famsa ya cuenta con el permiso. De acuerdo con Ortiz, para que las firmas comerciales puedan competir efectivamente en un sector "altamente concentrado" necesitan contar con una presencia física amplia y una base de clientes que muchas de las empresas comerciales establecidas en México ya tienen. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54237.html>Del proteccionismo a apertura total MANUEL LOMBERA MARTÍNEZ La apertura comercial de México no empezó con el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN); el país se aprovechó de la Segunda Guerra Mundial para firmar un tratado comercial que le permitió financiar la industrialización del desarrollo estabilizador, periodo conocido entre 1946 y 1971 como "el milagro mexicano". Las necesidades de armamento de Estados Unidos para enfrentar la Segunda Guerra Mundial llevaron a México a desarrollar una política exterior estratégica. De acuerdo con Susana Chacón, investigadora del Tecnológico de Monterrey, el Acuerdo Militar de Defensa del Pacífico de 1939, firmado por el entonces presidente Lázaro Cárdenas, permitió a México concretar el Acuerdo Comercial de 1942. Con el Acuerdo Militar, México proveyó a Estados Unidos de materias primas bélicas como manganeso y plomo. "México jugó estratégicamente para apoyar a Estados Unidos en su preocupación de seguridad nacional, y beneficiarse con el desarrollo industrial. Se trataba de exportar materias primas para poder más tarde industrializar las empresas en la década de 1950. Ésa fue la forma de abrimos al mundo", relató Chacón. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54245.html>Autorizan importación de fructosa libre de arancel Manuel Lombera Martínez Tras incrementar las importaciones de azúcar en 340 mil toneladas durante los últimos dos meses, la Secretaría de Economía llegó a un acuerdo para importar fructosa de Estados Unidos libre de arancel. En el Diario Oficial de la Federación se publicó ayer el Acuerdo por el cual México importará 500 mil toneladas de fructosa en base seca libre de arancel provenientes de Estados Unidos. La mitad del nuevo cupo se importará entre el primero de octubre de 2006 y el 30 de septiembre de 2007; mientras tanto, la otra mitad entrará entre el primero y el 31 de octubre de 2007. El acuerdo se da en el marco de los incrementos a la importación del azúcar para reducir los precios nacionales del producto, que en lo que va del año se han incrementado en un promedio de 50%, informó la Secretaría de Economía. A pesar de los nuevos cupos a la importación del azúcar, los precios nacionales no han disminuido. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-06-21121>Se ubica dólar libre en \$ 11.18 a la ventaAl inicio de la jornada cambiaría de este viernes, el dólar libre se vende en un precio máximo de \$11.18, sin variación respecto al cierre de ayer, y se compra en un mínimo de \$10.83 en bancos del Distrito Federal. El Banco de México (Banxico) fijó en \$11.0185 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. Por su parte, el euro se ubica hasta en \$14.30 a la venta y el yen en 0.097 pesos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-06-21115>Retrocede Bolsa Mexicana; pierde 0.30%El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se ubica en 22,260.40 unidades, con un descenso de 66.46 puntos, lo que representa 0.30% en comparación al cierre previo. En sus primeros minutos de actividad en el mercado doméstico mexicano son negociados 1.8 millones de títulos por un importe de 47.9 millones de pesos, con la participación de 20 emisoras, de las cuales cuatro ganan, 13 pierden y tres se mantienen sin variación. Mientras ICH serie B avanza 0.50% y BIMBO serie A avanza 0.45%,

FEMSA UB retrocede 2.48%, GNP Nominativa baja 1.67% y TELMEX serie L pierde 1.05 por ciento. Excepto Servicios, que permanece sin cambios, el resto de los sectores muestra descensos, encabezados por Construcción con 0.68%, Comunicaciones y Transportes con 0.39%, Comercio con 0.29%, Transformación con 0.13%, Extractiva con 0.11% y Varios con 0.08 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-06-21114>No se mueve TIEE a 28 días; se ubica en 7.3187% Por tercer día consecutivo, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIEE) a 28 días se mantiene en 7.3187 por ciento, dio a conocer el Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación, explica que esta tasa fue calculada conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Nacional de México, Invex, HSBC, JP Morgan y Mercantil del Norte. El instituto central informa que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales siguen en 3.29 por ciento a 60 días, en 3.06 a 90, y en 3.12 por ciento a 180 días. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-05-21045>OPEP buscará frenar caída de petroprecios Abuja.- La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) considera la posibilidad de una reunión de urgencia para frenar la caída de los precios mediante una baja de la producción, anunció el jueves a la AFP el presidente en ejercicio de la organización, Edmond Daukorou. "Estudiamos la posibilidad de una reunión de urgencia", dijo Daukorou, ministro nigeriano de Petróleo. Sin embargo no confirmó informaciones según las cuales los miembros del cártel ya acordaron informalmente reducir en un millón de barriles su producción diaria, actualmente fijada oficialmente en 28 millones de barriles diarios. Una reunión de urgencia "permitiría adoptar una medida adecuada", comentó, sin más, el presidente de la OPEP. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-06-21106>Se perdió una década en educación El día de ayer, por fin, la Secretaría de Educación Pública, a través de la Unidad de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas y de la Dirección General de Evaluación de Políticas, liberó el sistema de consulta de resultados de Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE, <http://enlace.sep.gob.mx/default.asp>). ENLACE es la primera prueba que se aplica en todo México con el objeto de convertirse en un examen nacional para todas las escuelas y alumnos del país. ENLACE fue anunciado por el Secretario Reyes Tamez en febrero pasado, fue aplicado por la SEP en junio pasado y fue publicado ayer con un retraso de un mes o cinco días, de acuerdo a lo que la misma SEP había ofrecido. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-06-21118>Cifras económicas de EU presionan a Wall Street NUEVA YORK. Las acciones de Estados Unidos caían el viernes, porque un dato de empleo de septiembre más débil de lo esperado elevó las preocupaciones de que la economía pueda estar desacelerándose, en detrimento de las ganancias corporativas. Los títulos de Caterpillar Inc. y de United Technologies Corp., grupos industriales cuyo desempeño va estrechamente ligado al crecimiento económico, eran los peores lastres del Dow, que cerró el jueves en máximos históricos por tercera sesión consecutiva. Mientras los inversionistas temían que un crecimiento muy fuerte del empleo empujara a la Reserva Federal (Fed) a retomar las alzas de tasas de interés, una cifra muy débil podría ser signo de que el crecimiento se esté estancando. Esto implicaría que las acciones puedan volverse menos atractivas en comparación a otras inversiones menos riesgosas, como los bonos del Tesoro de Estados Unidos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-06-21117>Cete a 3 días en 7.01 por ciento MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a tres días en México subía el viernes 0.01 puntos a 7.01%, en un mercado que recibía señales mixtas sobre la marcha de la economía estadounidense. El gobierno de Estados Unidos divulgó este viernes una cifra de empleo menor a la esperada de septiembre, pero revisó al alza los datos de agosto lo que mitigaba la expectativa de que la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos pudiera recortar pronto las tasas de interés. La Fed mantuvo en septiembre por segundo mes consecutivo la tasa de fondos federales a 5.25 por ciento. Con el fin de contener presiones inflacionarias, la entidad sostuvo una campaña de 17 alzas consecutivas sobre los réditos, que se ubican en su nivel más alto desde marzo de 2001. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/06/030n1eco.php>Ortiz: bancos extranjeros ganan, pero no benefician a mexicanos Roberto González Amador Enviado Mérida, 5 de octubre. El gobernador del banco central, Guillermo Ortiz Martínez, afirmó que los bancos extranjeros que operan en México han logrado elevar las utilidades para sus casas matriz, pero no han generado beneficios para el consumidor. En un foro de reguladores financieros planteó también que la entrada de grandes cadenas comerciales a la prestación de servicios bancarios, como WalMart, implica nuevos riesgos, relacionados con la posibilidad de que se generen prácticas monopólicas y la protección de datos personales. Ortiz Martínez ofreció una conferencia magistral en la XIV Conferencia internacional de supervisores bancarios, que hoy concluyó aquí, foro en que el gobernador del banco central lanzó una crítica a la falta de competencia en el sistema bancario mexicano. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/06/031n2eco.php>La banca, libre de competencia en el sistema financiero mexicano Juan Antonio Zúñiga Tanto el margen de intermediación como el elevado cobro de comisiones es resultado del predominio casi completo que ejerce la banca sobre el sistema financiero, en el que "no enfrenta competencia por parte de otros intermediarios", sostiene un estudio de la Comisión Económica para América Latina (Cepal). El texto Competencia bancaria en México, concluye sin ambages: "No hay evidencia de que la 'extranjerización' de la banca haya beneficiado la productividad y la eficiencia en el sistema bancario mexicano". Respaldada su apreciación en los resultados de la participación de la banca en el sistema financiero nacional, bajo el enfoque de la teoría de la impugnabilidad, según la cual las barreras al ingreso de competidores en una industria o en productos específicos de la misma, como las tarjetas de crédito o algunos de los servicios bancarios, "crea ineficiencias que paga el resto de la economía y, en particular, los consumidores". <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/06/033n2eco.php>La AIE urge a mejorar la energía en el futuro Israel Rodríguez J. El mundo no se encamina hacia un futuro de energía sostenible, advirtió la Agencia Internacional de Energía (AIE), pero pese al alarmante pronóstico éste puede ser alterado, si se aplican en los próximos años fuertes aumentos de la eficiencia energética en los sectores del transporte, la industria y la construcción. En su Perspectiva sobre Tecnología Energética 2006. Escenarios y estrategias hasta el año 2050, el organismo dependiente del departamento de Energía de Estados Unidos reconoce que los combustibles fósiles seguirán representando la mayor parte de la energía mundial en los próximos 45 años. En el estudio se asume que la demanda de

servicios energéticos crecerá rápidamente sobre todo en los países en desarrollo. Advierte que un suministro de energía segura, fiable y asequible es fundamental para la estabilidad y el desarrollo económico. "La amenaza de un cambio climático catastrófico, la disminución de la seguridad energética y las necesidades cada vez mayores de energía por parte de los países en desarrollo constituyen retos importantes para los tomadores de decisiones en esta materia". <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/06/021n1mig.php>Migrantes expresan ante el Presidente su indignación contra la barda fronteriza Rosa Elvira Vargas En Los Pinos y ante el presidente Vicente Fox, representantes de las diversas comunidades de migrantes mexicanos que radican en Estados Unidos expresaron ayer su "repudio e indignación" al muro de mil 200 kilómetros aprobada por el Congreso de aquel país. Esa pared, manifestaron, separará más a las familias de connacionales que viven en los dos territorios y será símbolo de la ruptura del diálogo que debe existir entre las dos naciones. "El voto latino y la historia comprobarán en el futuro lo erróneo de esta decisión", sostuvieron. En respuesta, el jefe del Ejecutivo dijo que a México no hay muros que puedan dividirlo ni barreras o fronteras que separen "a quienes tenemos una misma sangre, una misma patria, una misma historia" y compartimos valores, principios y aspiraciones. Esto le valió un prolongado aplauso de los asistentes al salón López Mateos de Los Pinos, todos integrantes del Consejo Consultivo del Instituto de los Mexicanos en el Exterior. Fox Quesada no hizo alusión directa contra el gobierno o el Congreso de Estados Unidos por aprobar el levantamiento de un muro en su frontera sur, en cambio se dedicó a elogiar el trabajo de su administración hacia los migrantes, el cual representó "una verdadera política de Estado". <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/06/050n1soc.php>UNAM, la mejor universidad de habla hispana: The Times José Galán La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) avanzó, en sólo un año, del lugar número 95 al 74 entre las mejores del mundo, según la clasificación elaborada por el diario británico The Times. De ese modo, la UNAM se consolida como la mejor casa de estudios de Iberoamérica, pues entre las cien mejores no figura ninguna otra de América Latina, España o Portugal. Para el rector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente, este reconocimiento significa, al mismo tiempo, dejar atrás el mito de que una educación de calidad no puede conjugarse con grandes masas. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/06/055n1soc.php>México perderá soberanía alimentaria si sigue importando maíz: productores Juan Balboa La Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM) alertó al gobierno mexicano de la pérdida de la soberanía alimentaria si se continúa importando los siete millones de toneladas de maíz amarillo de Estados Unidos, y aseguró que los campesinos mexicanos no se encuentran preparados para una apertura comercial total del Tratado de Libre Comercio, firmado en 1994, del sector para el año 2008. La organización que agrupa a unos 3 millones de productores de maíz -representa 55 por ciento de la población rural- inició una campaña de concientización en 10 estados de la República para mejorar las condiciones del campo mexicano antes de la apertura total de las fronteras en 2008 e intenta impulsar la producción del maíz amarillo evitando continuar con la dependencia de las importaciones del grano. Efraín García Bello, presidente de la CNPAMM, criticó que actualmente no existen en nuestro país políticas públicas que consideren el papel estratégico del maíz para la vida de México. Aseguró que se requiere de una política agrícola integral que genere las condiciones para lograr soberanía y seguridad alimentaria.